

## **En Argentina, el 30, la Junta de Cooperación Técnica de la ONU**

► **Cerca de 100 países inscritos en la agenda**

► **Los ausentes: los muy ricos o los muy pobres: Pozzo**

BUENOS AIRES, 25 de agosto (AFP). — Argentina estudia el monto de la ayuda financiera que prestará al mundo subdesarrollado, anunció hoy a la AFP el general Jorge Pozzo, jefe de la delegación de este país en la conferencia de cooperación técnica entre países en desarrollo (CTPD), que las naciones unidas iniciarán aquí el miércoles 30 de agosto.

"Lo que se está analizando es la asignación de partidas y los rubros en que se concretará la cooperación "horizontal" con los países de similar grado de desarrollo que la Argentina", indicó Pozzo momentos después de brindar un pormenorizado informe sobre los preparativos de la reunión de ONU al presidente Jorge R. Videla.

Aprobada por la resolución 3461 de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en diciembre de 1975, la CTPD reunirá en Buenos Aires del 30 de agosto al 12 de septiembre a unos 2,500 delegados de todo el mundo deseados de modificar los esquemas tradicionales de subvención económica "vertical" (de ricos a pobres exclusivamente).

Pozzo informó a la AFP que la inscripción de países participantes en el encuentro de Buenos Aires ya se acerca a los 100 contra los 76 que había hasta hace 10 días y sobre el total de 149 miembros que tiene oficialmente la ONU.

Entre otros, asistirán 40 ministros de planificación y 20 de Relaciones Exteriores, Hacienda, Ciencia y Técnica, Enseñanza Superior y Asunto Económicos.

"Estimamos que los únicos ausentes serán los muy desarrollados o los muy pobres", añadió el representante argentino, aclarando no obstante que ambos grupos deliberan también aquí pero fuera del marco de la conferencia.

"Por ejemplo, los miembros de la Organización de Unidad Africana (OUA) ya están en Buenos Aires sesionando individualmente y como será la importancia que otorgan a esta reunión que es la primera vez que se reúnen fuera de África", agregó el militar.

Otro de los nucleamientos que debatirá su posición en la CTPD antes de la conferencia es

el "grupo de los 77", cuyo cónclave está previsto para el lunes y martes próximo en el Hotel Plaza de esta capital.

Nacido en Santiago de Chile a principios de la década del 70, los miembros del grupo suman 116 y provienen de América Latina, El Caribe, África, Asia, Yugoslavia y Rumania, el último de los incorporados.

"El enfoque argentino parte del entendimiento de que la cooperación técnica entre países en desarrollo es viable si se realiza como un acto de fe por parte de quienes estén dispuestos a ejecutarla y aquellos que quieran ampliarla.

Esa fe, incluso, es "multilateral" porque alcanza a los industrializados que han comprendido que la ventaja también es para ellos", aseguró el general Pozzo.

Tras la inauguración oficial del "diálogo de Buenos Aires", con el discurso que pronunciará el 30 de agosto el secretario general de la ONU, Kurt Waldheim, hablará el presidente Videla, quien —según fuentes de la conferencia— hará hincapié en los aspectos económico y político del mundo subdesarrollado.

La necesidad de que se eliminen "ciertas vacilaciones" por parte de los países de menor grado de desarrollo, con respecto al papel de los que forman la llamada "clase media internacional" —entre los que se encuadra a Argentina— figurará como uno de los conceptos centrales del mensaje de Videla, agregaron medios.

Argentina dejará sentado que junto a las naciones de conformación económico-social similar a la suya, la "clase media" quiere "jugar limpio" frente al conglomerado mundial en su conjunto, que alberga todavía a 800 millones de personas, en una pobreza casi total, dijeron portavoces del país anfitrión de la CTPD.

"A partir de la asamblea de Buenos Aires algo tiene que cambiar —añadieron los voceros— porque el mundo no puede seguir gastando 400 mil millones de dólares anuales en armamentos mientras solamente Latinoamérica precisa para la alimentación básica de sus 323 millones de habitantes 8 mil millones de dólares por año y no los tiene".